

# EL BALEAR

## DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco 7, entresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año II.

Palma Mártes 20 de Marzo de 1883.

Núm. 357

### VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Mártes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.  
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 10 1/2 Barcelona por Alcudia. Sábado 7 mañana Barcelona.

### FERRO-CARRILES

Servicio de trenes.—De Palma á Manacor y La Puebla 3'15 (m.) 8'10 m. y 2'43 t.—De Manacor y Palma y La Puebla 3'15 (m.), 8 m. y 3'5 t.—De La Puebla á Palma y Manacor 4 (m.), 8'0 (m.) a 3'15 t.—Tren periódico los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 t.—Los sábados de Palma á La Puebla á las 4 t. y los domingos de La Puebla á Palma 5 t.

### LA TRIQUINOSIS

El interes palpitante que encierra en los actuales momentos cuanto se refiere á la triquinosis; la alarma que su existencia ha producido en el vecindario y la oportunidad de que se conozcan los posibles datos relativos á la terrible enfermedad, nos mueven á escribir algunas líneas, juzgando que serán leídas con curiosidad y en la esperanza de contribuir á vulgarizar noticias que importa conocer. *El Siglo Médico*, en su número del 16 de abril de 1872 publica interesantes datos acerca de la triquinosis en Prusia el año 1880, y no hay duda que merecen fijar la atención. Por los datos oficiales se sabe que el referido año 1882 se reconocieron en Prusia con el microscopio tres millones 342.304 cerdos, de los cuales 2.284, ó sea uno por cada 1.460, se hallaban infestados de triquinas.

Se han descubierto, además, otros parásitos en 3.030 jamones, procedentes de América.

El número de los inspectores encargados de reconocer la carne, bajo el punto de vista de la triquinosis, es en Prusia de 48.882.

A pesar de los numerosos reconocimientos de las carnes, hubo 200 casos de triquinosis, en el hombre, varios de los cuales ocurrieron en localidades en las que es obligatorio el examen microscópico de la carne. De estos 200 enfermos, murieron 5.

La inspección microscópica de la carne, es pues, impotente para prevenir el desarrollo de la triquinosis en el hombre; pero aunque esta conclusión parece desconsoladora, no hay duda que se modifica su gravedad, si tenemos en cuenta que, según el dato de los atacados y de los que sucumbieron, representan estos un dos y medio por 100.

El mismo periódico publica en su número del 30 de julio de 1882, las siguientes líneas:

«Otro procedimiento para acabar con las triquinas.—Hasta aquí, el procedimiento que se ha aconsejado como más seguro para matar las triquinas en las carnes que las contienen, es someter estas carnes á una cocción completa. Pues bien; ahora se ha propuesto sustituir la acción del frío á la del calor, sometiendo las carnes triquinadas á una temperatura de 20 á 40° bajo cero. Los Sres. Bouley y Gibier han hecho experimentos, y visto que esta temperatura mata en las carnes las triquinas que contienen, si bien creen que por el momento no debe aplicarse este procedimiento.»

En el *Anuario de medicina y cirugía prácticas*, correspondiente al año 1880, encontramos curiosos detalles que verán con interés los lectores del *Avisador* y son los que vamos á señalar.

«Los doctores Belfield y Atwood, vice presidente este último de la Sociedad microscópica del Estado de Chicago, se ocuparon durante muchas semanas de examinar la carne de cerdo para comprobar la existencia de las triquinas, y en un centenar de cerdos encontraron ocho con estos parásitos.

El número aproximado de los helmintos variaba de 35 á 43 por pulgada cúbica de músculo estriado. Se hicieron numerosos experimentos para conocer la rapidez de propagación del entozoario y los efectos que produce, y empleáronse principalmente para este estudio ratas, observándose que unode estos animales puede ser alimentado de tiempo en tiempo con un pequeño número de triquinas, sin que se altere su salud.

Durante seis semanas se dió á una rata cada dos ó tres días carne de cerdo infestada de triquinas. No se advirtió alteración alguna en su salud, y después de haberla matado se vió que el cuerpo hormigueaba de triquinas vivas, habien-

do estimado los dos conservadores que el cadáver no contenía menos de cien mil helmintos.»

Los doctores referidos deducen de sus experimentos las conclusiones siguientes:

«Que el hombre y cualquier animal pueden sin inconveniente absorber de tiempo en tiempo triquinos en pequeño número.

Creen que en mucho número mas considerable de personas que lo que se piensa, están infestadas de estos parásitos, y aun llgan á pensar que la mayor parte de las gentes llevan triquinos en sus músculos.

Se muestran ambos doctores tan seguros del hecho que uno de ellos, el doctor Lelfield, ingirió el 20 de noviembre doce triquinos vivos, y á las tres semanas no había advertido novedad alguna. Otro interesante resultado de este estudio es el descubrimiento que hicieron de una pequeña cantidad de ácido sulfúrico, mezclado á la salmuera en que se conservan las carnes de cerdo, basta para matar todos los triquinos.

No han determinado aun la proporción de ácido que debe ponerse para cada cien partes de salmuera; pero es tan mínima, que bajo el punto de vista comercial, no hay que temer la alteración de la carne.»

Acerca del tratamiento por el cornezuelo de centeno, dice así el «Anuario» citado:

«En un caso de triquinosis en que el sujeto tenía una epistaxis alarmante, administró el doctor Rohde, como estíptico el extracto del cornezuelo de centeno. La hemorragia se detuvo inmediatamente, y muy pronto se notó un alivio general manifiesto.

Este hecho condujo al autor á prescribir el cornezuelo en otros casos de triquinosis, y el resultado fué igualmente satisfactorio.

Los hombres de ciencia no abandonan un momento sus investigaciones y si hoy encuentran medios para resolver un determinado problema, exhiben mañana otras soluciones, como resultado de su fecundo trabajo.»

Esto precisamente vemos en la cuestión de la triquina, y en prueba de la exactitud de nuestras palabras, citaremos lo que dice el «Anuario» antes citado, correspondiente al año 1883.

Hé aquí sus palabras:

«Si ha de creerse al doctor Barton, este práctico habría encontrado el medio de obrar sobre una enfermedad reputada hasta ahora como incurable: la triquinosis. En cuatro enfermos afectados de este padecimiento dice que ha podido destruir las triquinas administrando á los pacientes grandes dosis de glicerina. Este tratamiento se funda en la acción destructiva que esta sustancia ejerce directamente sobre los parásitos.»

Otro día dedicaremos á tan importante asunto, hoy, por desgracia, de actualidad en Málaga, nuevas observaciones, que suponemos habrán de ser leídas con interés.

(El Avisador Malagueño.)

### NACIONAL.

#### EL TEMPORAL Y LAS COSECHAS.

Los periódicos de provincias que hoy hemos recibido se ocupan con preferencia de los daños que han producido en los campos las últimas heladas.

En las vegas de Valencia y Gandía se han helado las verduras tempranas y las plantaciones preparadas para la próxima primavera. Los naranjos han sufrido también, y aun en los pueblos del interior el

efecto de los frios se ha dejado sentir en los sembrados.

En Jerez, los hielos han destruido las yemas de multitud de cepas, siendo grandes los estragos en las viñas lo mismo que en los plantíos.

De Málaga dicen los periódicos que las plantaciones de cereales presentan un aspecto regular, por más que la recolección será este año más tardía que otros.

En la segunda quincena de este mes comenzará en los pueblos de la costa la monda de cañas de azúcar. La cosecha ofrece favorable aspecto.

De Cataluña, ya dijimos ayer algo, añadiendo hoy que por efecto de las nevadas, muchos árboles han quedado muertos. En Tarragona, particularmente en las comarcas de Gandesa y Priorato, puede considerarse perdida la cosecha de almendras, principal riqueza de dichos puntos.

En Cervera y otros puntos de la provincia de Lérida, los hielos han producido funestas consecuencias, tanto en los sembrados como en los árboles.

Los periódicos de otras localidades dan cuenta en análogos términos de los efectos de las nieves y hielos.

### SOBRE LOS TRATADOS DE COMERCIO.

La «Gaceta» publica hoy una real orden del ministerio de Hacienda en la que despues de manifestar que termina el día 15 del corriente la prórroga concedida por la ley de 4.º del presente mes á los tratados de comercio entre España y Alemania, Suecia y Noruega y Suiza, dispone lo siguiente:

1.º Que desde el día 16 del actual, si otra cosa no se dispone se apliquen á los productos de Alemania, Suecia y Noruega y Suiza los derechos de la primera columna del arancel;

Y 2.º Que cuando se justifique por los documentos de navegación en el comercio marítimo ó por los certificados de origen en el terrestre que las mercancías salieron de los puntos de procedencia antes del día 16, se les siga otorgando los beneficios que disfrutaban los países convenidos.

### CORREO DE CUBA.

El vapor *Antonio Lopez* ha traído la correspondencia de Cuba, que alcanza al 25 de Febrero.

—Segun dice un periódico de la Habana en los seis últimos meses del año económico se han recaudado entre todas las Aduanas de la isla, cerca de 20 millones de pesos, y en esta recaudación figura la de la Habana por más de ocho. Así ha sido posible cubrir todas las atenciones de personal y material, en los diversos ramos de Guerra, Marina, civil y eclesiástico, que tantas sumas consumen diariamente.

Por todo esto se vé que la Hacienda se encuentra mas desahogada y se cumplen sus compromisos con mayor facilidad que en otras épocas.

—En la jurisdicción de Sancti-Spiritus se dan algunos casos de bandolerismo, y por tanto crímenes que contrastan con la seguridad de que se disfruta en las otras provincias de la isla. El vecindario confía en la actividad de la Guardia civil.

—La opinión, un tanto preocupada con la disidencia, entre el gobernador general y el director de Hacienda.

—El oro, á 99 3/4 por 100.

### EXTRANJERO.

#### NOTICIAS DE FRANCIA.

##### LAS REUNIONES DE OBREROS EN PARIS.

Mientras la policía se ocupaba de cuidar la plaza del Hotel de Ville, sus inmediaciones y la plaza de la Bastilla los obreros celebraban reuniones, mas ó menos violentas, pero todas con el mismo objeto.

En la calle de Lyon, en una gran sala de conciertos, se reunían los verdaderos obreros ebanistas, para discutir la siguiente orden del día:

«Memoria de los sindicatos sobre las causas de la crisis actual. Discusión general de los medios de remediarla. Resoluciones que deben tomarse.»

Las principales causas á que atribuyen estos obreros la crisis actual es á la afluencia de trabajadores extranjeros, llamados por los fabricantes en épocas de crisis; á que estos obreros trabajan doce horas en vez de diez, con lo cual perjudican notablemente á sus compañeros; á que los capitales están retruidos con los agiotajes de la Bolsa, y á que los manejos monarquistas hacen á la poca confianza que quedaba desaparezca por completo.

El remedio consistiría, según ellos; en la adopción de las siguientes medidas:

Que la villa de Paris termine los grandes trabajos comenzados y proyecte otros nuevos. Que se construyan por el municipio casas baratas para los obreros con objeto de que bajen los alquileres. Que se haga una ley en la que se prohíba trabajar mas de diez horas, castigando á los patronos que le permitan.

Un ciudadano pidió que el municipio crease talleres donde se trabajase á 50 céntimos la hora.

Uno de los asistentes gritó:

—Eso es volver á los talleres nacionales de 1848.

Este recuerdo bastó para desistir del proyecto.

Entretanto se estaba celebrando otra reunión en la sala de Rivoli.

También allí se discutían las causas de la crisis del trabajo, ilgando poco mas ó menos á las mismas conclusiones.

En medio de la discusión se presenta un grupo de un centenar de personas

—¿Qué haceis aquí?—grita uno.—Diez mil personas os esperan en la calle para la manifestación de la plaza del Hotel de Ville.

Algunos obreros protestan, reina la confusión, nadie logra entenderse, y despues de media hora de gritos inútiles, el ciudadano Fuyot logra restablecer el silencio y dice:

«En la Opera habreis visto muchas veces que los coros cantan «¡Partamos! ¡Marchemos!» y se están así diez minutos sin partir. Pues bien; hace media hora que aquí sucede lo mismo, ¿por qué no os vais á la manifestación?»

En la sala del Tivoli se verificaba otra reunión al mismo tiempo; pero era puramente política: allí se pedía la revisión inmediata de las salas Fabié y Graffard no tuvieron tanta importancia, por mas que discutieron el mismo punto de la crisis económica.

Entre los individuos detenidos á consecuencia de la manifestación de la esplanada de los Inválidos y juzgados anteayer por el tribunal de policía correccional, se encuentran los tipos clásicos que figuran en todas las manifestaciones: el galopin, el curioso y el ciudadano pacífico que pasaba por allí casualmente de vuelta de la oficina.

Las declaraciones que han prestado los detenidos no carecen de gracia. Hé aquí algunas:

*Cottet*, de diez y seis años, acusado

del horroroso delito de haberse hecho perseguir durante una hora por los guardias escabulléndose por entre los grupos y los carruajes, y apareciendo de pronto para decir con una carcajada á sus perseguidores. ¡Farsantes!

*El presidente.*—El día no era de los más apropiados para tratar á los guardias de farsantes. Los pobres estaban trabajando desde las siete de la mañana.

El detenido hace una mueca y se rie maliciosamente.

Fué condenada á 50 francos de multa. 2.º Es un joven de veinte años, muy corpulento.

*El presidente.*—Está en la esplanada junto á Luisa Michel, gritando: ¡Viva la Comuna! ¡A mí el pueblo!

Después corristeis junto á unos guardias que perseguían á un revoltoso, pusisteis el pie á uno de aquellos y cayó al suelo.

*El detenido.*—Casualidad pura. Yo corría, el agente también, se enredaron nuestras piernas y cayó él; la policía correccional no debe castigar las casualidades. (Risas.)

Fue condenado á tres meses de prisión. Se presenta ahora también como detenida una joven morena, de ojos negros y aire resuelto, que se sienta riéndose en el banquillo.

*El presidente.*—¿Vuestro nombre?  
*La acusada.*—Luisa Salvand, veinte años.

P.—¿Profesión?  
R.—Pastelera.

P.—¿Trabajabais?  
R.—Hace dos días.

P.—Estais acusada de haber abofeteado á un guardia.

R. (con pereza).—Puede ser.

P. (mostrando un agente).—¿Es este?

R.—Sí, sí, reconozco su cara. (Risas.)

El tribunal condena á dos meses de prisión á esta joven alegre.

Sigue un señor de aspecto serio y cómico.

*El presidente.*—Habeis insultado á los agentes en el Eliseo.

*Detenido.*—¡Falso! Yo volví de mi oficina, cuando encontré un inglés, que me suplicó que le explicase la causa de la manifestación. (Risas.) Estaba probando cómo me deshacía de él, cuando un guardia me agrió del brazo izquierdo tan brutalmente, que di un grito.

«Me maltratais—dije—voy á buscar testigos;» y sin otro motivo, el guardia me condujo aquí. (Risas.)

Otro de los detenidos era un joven de quince años.

*El presidente.*—Se os ha encontrado en actitud belicosa y con un peñasco en la mano.

*Detenido.*—Sí, señor; es que estudio mineralogía. (Risas prolongadas. (Risas prolongadas.)

El desvergonzado joven fué puesto en libertad, como asimismo un redactor de *Le Clairon* contra quienes no resultó nada.

Se levantó la sesión para continuarla al día siguiente.

## CARTA DE PARIS.

9 de Marzo de 1883.

El arte lírico francés acaba de enriquecerse con una nueva producción, que aparte defectos parciales fáciles de corregir, puede ser considerada justamente como una obra maestra: tal es la ópera titulada *Enrique VIII*, música del maestro Saint-Saëns, letra de los poetas Léonce Detroyat y Armand Silvestre.

Contra lo que suele acaecer en este género de obras, en el libreto del *Enrique VIII* se desarrolla un drama del más vivo y poderoso interés. Los autores han prescindido, y con razón, del antecedente shakespeareano, y su creación, con ser mas adecuada á la verdad histórica, es al propio tiempo infinitamente mas elevado y sencillo que la del gran dramaturgo inglés. La acción, presentada con una gran sobriedad, se funda toda ella en los amores del monarca de Inglaterra con Ana Bolena, la celebre dama de honor de Catalina de Aragón. El rey arrastrado por una ciega pasión, hábilmente excitada por aquella mujer astuta y ambiciosa, acaba por repudiar á su esposa legítima, para elevar al tálamo y al trono á su concubina, y no habiendo logrado obtener la sanción de la Iglesia para su desatentada conducta, niega la obediencia á Roma y proclama la independencia religiosa de Inglaterra.

Pero bien pronto el espíritu suspicaz y receloso del rey adivina algun misterio en el pasado de su nueva esposa. Ana Bolena ha sostenido, con efecto en otro

tiempo una amorosa intriga con don Gomez, embajador de España á la sazón. Una carta cuya revelación puede perderla, se halla en poder de Catalina. Ana lo sabe, acude al castillo de Kimbolth, residencia de la esposa abandonada é intenta arrancarla la funesta prueba. Mas el rey, lleno de sombrías sospechas, acude también acompañado de D. Gomez, y prodigando las más tiernas caricias á Ana en presencia de su rival, intenta excitar de esta suerte los celos de Catalina, para lograr la revelación del misterio. La esposa abandonada vacila un momento, pero bien pronto, sintiendo llegar su último instante, en un arranque sublime de generosidad y abnegación, arroja al fuego la carta reveladora, y muere recomendando á D. Gomez que perdone como ella ha perdonado.

Justo es decir que si todos los caracteres principales, el sombrío, receloso y soberbio del rey, el ambicioso y astuto de Ana, el grande y generoso de Catalina de Aragón, han sido perfectamente expresados y sostenidos en el drama, no lo han sido menos en la música. El maestro ha sabido dar á cada uno de los personajes un matiz y tono propios, en armonía con su carácter y sus pasiones habituales. El duo de Catalina y Enrique en el primer acto, el de Ana y Enrique en el segundo y sobre todo el gran cuarteto final, que ha sido comparado justamente con el magnífico cuarteto de *Rigoloto*, son los trozos musicales más celebrados. Se censura y con razón el bailable del acto segundo; perfectamente vulgar: y la languidez de que adolecen ciertas escenas como la de la protesta de Catalina ante los jueces en el acto cuarto, que aunque bien concebida y ejecutada, resulta extremadamente larga.

La obra ha sido puesta en escena no solo con lujo, sino lo que es harte más estimable y sobre todo más raro, con verdadero gusto. Los artistas se han esmerado, resultando una ejecución sino de primer orden, buena y digna de aplauso. Escusado parece añadir que el público ha acogido con entusiasmo este conato de renovación del arte lírico francés, y que autores y actores han recibido una ovación.

La arqueología y en especial la historia del arte, han experimentado una sensible pérdida con el fallecimiento, acaecido á fines de la semana pasada, del célebre baron de Davillier. El baron de Davillier era, más que un coleccionador, un verdadero artista. España le mereció una especial predilección y á él se deben los primeros descubrimientos de la cerámica morisca. Fué grande amigo de Fortuny y aún consagró á su memoria un libro titulado *Fortuny, su vida y sus obras*, que ha sido traducido en casi todas las lenguas de Europa. Viajó por España y describió sus impresiones en un libro que ha alcanzado gran celebridad. Su museo, situado en la rue Pigalle, es una verdadera maravilla.

El baron de Davillier no cometió en toda su vida sino una sola falta grave, la de ser inmensamente rico. Pero como, á distinción de muchos otros, él se propuso ser rico para algo, solo un afiliado de *La Mano Negra* osaría reprocharle una riqueza de que supo hacer un uso tan excelente.

El famoso *Printemps*, uno de esos bazares inmensos en los cuales se aglomeran todos los productos de la industria humana, y cuyo ideal ha sido trazado recientemente por Zola en su última novela *Au bonheur des dames*, ha abierto de nuevo sus puertas al público, después de los dos años transcurridos desde el terrible incendio que redujo á escombros la mayor parte del edificio. El nuevo *Printemps* es un verdadero prodigio de lujo y elegancia.

Como de todos los almacenes de París es el «Printemps» el que mantiene mas relaciones con España y el que cuenta entre nuestras elegantes con mas numerosa clientela, estoy seguro de que todos los padres y maridos me agradecerán la noticia.—C.

## TEMPESTAD EN EL ATLANTICO.

Londres 13.—En el Atlántico ha habido una gran tempestad. Enormes lamparinos de hielo han aparecido en muchos puntos. Los frios son excepcionales en una gran parte de la zona templada. La tempestad anunciada por el observatorio meteorológico de Nueva-York ha comenzado á dejarse sentir.

Un despacho de Washington dice que el gobierno norte-americano no accede á la demanda de extradición solicitada por Inglaterra de Sheridan, fundándose en que las pruebas sobre la culpabilidad de éste no son bastante justificadas.

Segun las últimas noticias de los Estados Unidos, se han repetido las inundaciones de Helona á causa de la rotura de los diques de dicho rio.—*Fabra.*

## CORREO DE HOY.

Madrid 17.

El martes se suspenderán las sesiones de Cortes.

Aségurase que continuará el «statu quo» respecto de la cuestión de las lanas y carbones.

Hoy saldrá el duque de la Torre para Escañuela.

Los Sres. Nuñez de Arce y Romero, se encuentran enfermos.

En París han sido detenidos varios anarquistas.

Ninguna noticia importante se ha recibido de Andalucía.

La Guardia civil continúa haciendo prisiones de complicados en los robos cometidos en la comarca andaluza.

Esta tarde se reunirá en el Senado la comisión que ha de emitir dictamen sobre el proyecto de indemnizaciones por lo de Saida.

El directorio de los izquierdistas se reunirá esta noche.

Los Borangeristas se muestran muy disgustados.

Congreso.—Se ha presentado una proposición contra el Sr. Alonso Martínez por la organización que esta ha dado á la magistratura.

Decididamente se separa el Sr. Beranger del partido de la izquierda dinástica.

El martes se suspenderán las sesiones de Cortes.

Los fenianos amenazan con la proximidad de graves sucesos.

Se cree que esta noche empezarán las manifestaciones de los socialistas de París.

Ultimados ya los nuevos tratados de comercio con Suecia y Suiza se retificarán en breve.

El Congreso se ha reunido en secciones.

En el senado se ha reunido la comisión del proyecto de indemnizaciones por lo de Saida.

En París han sido detenidos hoy algunos anarquistas que intentaban alterar el orden.

Senado.—El Sr. Gallostra lee el dictamen al proyecto sobre el establecimiento del jurado y el vizconde de campo Grande lee su voto particular sobre la reforma del reglamento en la parte que hace referencia á la elección de senadores.

El presidente declara que se suspenden las sesiones de la Cámara hasta el día 27 del actual.

Congreso.—El Sr. Montilla defiende también la proposición contra el ex ministro Sr. Alonso Martínez y pide se exija á éste la responsabilidad en que ha incurrido por sus actos durante el tiempo que desempeñó el ministerio de Gracia y Justicia.

El Sr. Alonso Martínez se defiende de los cargos é inculpaciones que se le han dirigido ante la Cámara.

Congreso.—El ministro de Gracia y Justicia combate la proposición del señor Montilla, haciendo una brillante defensa de la conducta de su antecesor el señor Alonso Martínez. Declara que él en idéntico caso hubiera observado la misma conducta.

El Sr. Montilla rectifica y después retira su proposición.

Se aprueban también algunos dictámenes proponiendo la construcción de carreteras.

## LOCAL.

Lo que está pasando en el importante y morigerado pueblo de Lluchmayor es grave, gravísimo.

Alguno ó algunos cobardes y alevnes malvados, á quienes se hace preciso descubrir y castigar severamente, se dedican á talar árboles en aquel término municipal.

El sábado por la noche fueron cortados nuevamente ochenta y seis jóvenes almendros á un acomodado propietario de aquella villa.

Es la quinta ó sexta vez (dos en una semana) que en un periodo breve de tiempo, se han reproducido los inenarrables hechos de que repetidamente hemos dado cuenta á nuestros lectores.

Desde medio año á esta parte han sido talados mas de quinientos árboles, almendros y algarrobos.

Encarecemos con todo encomio al celoso y digno Gobernador civil de la provincia, á los respetables tribunales de justicia y al cuidado de la guardia civil, la averiguación y persecución de estos repetidos delitos en Lluchmayor, que son de indudable importancia, mas que por los perjuicios materiales ocasionados por los aviesos fines que revelan y profundísima alarma infiltrada en el ánimo de aquel vecindario.

Si no se pone coto á tales atrocidades vemos graves disgustos en aquella población.

La Guardia municipal condujo á Capuchinos á un raterillo que en la feria de Ramos se había apoderado de algunos juguetes en una instalación de dicha feria.

Es el único desman que ha registrado la crónica de esta sensata población.

Para continuar los trabajos de la union geodésica de esta provincia al continente se ha nombrado una comisión compuesta del coronel graduado comandante de Estado Mayor D. Vicente López Puigserver, el teniente de Artillería D. Clodoaldo Piñal, el capitán D. Priamo Cebrian, y el capitán graduado, teniente D. José Bellon, á cuyas órdenes irán varios auxiliares y un pequeño destacamento de Infantería.

Precios medios que durante el mes de Febrero último obtuvieron en esta provincia, los artículos que se citan: El hectolitro de trigo 26'32 pesetas; de cebada 13'40; de centeno 11'00; de maíz 20'28. El kilogramo de garbanzos 0'58 pesetas; el de arroz 0'53. El litro de aceite 0'09 pesetas; el de vino 0'39; el de aguardiente 0'66. El kilogramo de carnero 1'43 pesetas; el de vaca 1'64; el de tocino 1'63. La paja de trigo y de cebada 0'05 pesetas kilogramo.

En las 4 primeras semanas de este año ocurrieron en todos los pueblos de esta provincia 700 nacimientos y 482 defunciones, resultando un aumento de 218 individuos.

D. José Herrero y Rojo ha tomado posesión del destino de Inspector especial de la Renta del Timbre del Estado en esta provincia, que le fué conferido por la Dirección general en 29 de Enero último.

La feria de Ramos celebrada el domingo en el paseo de la Rambla estuvo tan concurrida como de costumbre. La música del regimiento de Filipinas animó el paseo por la mañana, al que acudió la buena sociedad de esta capital. Mas animado estuvo todavía aquel sitio en la tarde del mencionado día. Las trompetas y los silbatos de costumbre ensordecieron á los concurrentes, y los terribles niños exhibieron el producto de sus transacciones.

Para pasar unos pocos días en esta isla el sábado llegó de Figueras el magistrado de aquella Audiencia, nuestro particular y querido amigo don Alvaro Campaner y Fuertes.

Queda firmada la escritura de fundación del colegio de primera y segunda enseñanza que bajo la inteligente dirección del profesor don Juan Ripoll, tiene que establecerse en la importante villa de Inca.

El solar donde debe edificarse el colegio, se halla junto á la estación del ferrocarril, y se abriga la esperanza de poderlo abrir al público á principios del próximo curso académico, que empezará el primero de Octubre.

Ha sido nombrado Administrador de la Aduana de Andraitx, don Pedro González.

Durante el último mes de Febrero el trigo obtuvo en la provincia, su precio máximo en Palma, pagándose á 29'00 pesetas hectólitro. El precio mínimo en Manacor, á 22'00 pesetas.

La cebada obtuvo como precio máximo 15'75 pesetas hectólitro también en Palma y el mínimo 10'25 en Manacor.

Numerosísimas son las personas que diariamente van al salón pequeño de la Diputación provincial para ver y admirar el artístico y preciosísimo trabajo que el Sr. Semir ha desarrollado en el diploma ó título de hijo adoptivo, que la Corporación provincial acordó en favor de Su Alteza Imperial el Archiduque de Austria Luis Salvador.

Durante la tercera decena de Febrero el Juzgado del Distrito de la Lonja de esta ciudad registró 24 nacimientos y 20 defunciones resultando de la comparación de estos números un aumento de  $\frac{1}{4}$  individuos en el censo de dicho distrito.

El lunes próximo, procedentes de Valencia llegarán á esta Capital, 27 confinados y reatados que han de ingresar en el penal de estas islas. La Guardia Civil queda encargada de la traslación de dichos individuos desde el vapor al penal.

El ingeniero de caminos canales y puentes de la clase de segundos Don Ildefonso Escobar, que se hallaba en situación de supernumerario, ha sido nombrado para prestar sus servicios en esta provincia.

Nuestro particular y querido amigo Don Miguel Ise secretario que fué de esta Audiencia territorial y Fiscal que era actualmente de la Audiencia criminal de San Mateo, ha sido ascendido á Presidente de la misma.

Le felicitamos.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que el sorteo de reclutas disponibles del actual reemplazo que debía verificarse en 1.º de abril próximo, con arreglo á lo dispuesto en el art. 106 y siguientes del reglamento de 22 de enero último, se aplaze hasta 1.º de mayo en vista de las dificultades materiales que impiden que se verifique dentro del plazo legal.

Se nos ha remitido el siguiente sueltos:

Se da como seguro que el Teatro *Circo-Balear* inaugurará el domingo 25 del actual la temporada lírica italiana que tanto ha dado que hablar. En la lista de artistas que hay escriturados figuran como típicos las señoras Ferny y Martiño.

Tenores los señores Masanet y Conti.  
Baritonos los señores Aragoni y Uberti.  
Bajos los señores Mezeremini, Giordani y en ajuste el Sr. Samper.  
Caricato el Sr. Giacomelli.  
Comprarios los señores Rey y Blanc.  
El abono queda abierto en la ventanilla de dicho Teatro.

Asegúrasenos que el señor Samper está activando las negociaciones para traer á este teatro principal una compañía de ópera.

No sabemos como compaginar esta noticia con la que publicamos en otro sueltos pero como pronto ha de tirar el diablo de la manta, lo que fuere sonará.

Ha visitado aunque rápidamente esta isla el inspirado poeta catalán D. Jacinto Verdagué Pbro. autor del poema la *Atlántida*. Los muchos amigos y admiradores que cuenta entre los amantes de las letras, lamentan que no haya podido permanecer mas tiempo en este país, gozando de sus bellezas y de las simpatías que le grangeaban sus talentos y su atractivo carácter.

Esta noche se reunirá en junta general literaria el Colegio médico farmacéutico para continuar la discusión del señor Mayol sobre el tema: «Valor terapéutico de la sangría».

Dos buques procedentes del extranjero han llegado á nuestro puerto durante estos dos últimos días.

Hasta el primero de Julio de 1884 no empezará á regir la igualación entre los profesores y profesoras de primera enseñanza.

Tomamos de nuestro querido colega *La Opinión*.

«De resultados de darse por perdida la cosecha de almendras, por cuanto los excesivos frios y heladas han dado al traste con los almendrucos, ha subido el precio de aquel artículo desde 50 pts. el quintal á 79 sobre cuyo precio se han hecho operaciones.»

«Ya no es sola la carne, ni el tocino, ni el queso, ni los demás comestibles no vegetales, los que han alcanzado un precio exorbitante en esta ciudad.

La verdura se ha colocado á igual ó mayor altura que aquellos, de modo que el único consuelo ó mejor el único refugio que queda al pobre proletario y en general á las gentes poco acomodadas, ha desaparecido también.

Por una col de repollo, cuyo peso á penas alcanzaba unas tres libras, se pagaron anteayer en la plaza Mayor nada menos que treinta y cinco céntimos de peseta y los haccillos de espinacas, que antes se pagaban á un céntimo de escudo, ahora se exigen á cuatro.

A este paso no es posible presumir á dónde vamos á parar.»

En el vapor-correo *Jaime II* procedente de Valencia llegó ayer á esta capital nuestro querido amigo el Diputado á Cortes por esta isla D. Mateo Gamundi, que pasará una breve temporada entre nosotros.

Dámole la bienvenida.

De *La Higiene*:

«Hay, en la semana que hoy comienza dos días en alto grado peligrosos: la festividad de los Dolores, día de la mitad de las españolas y vigilia; San José, día de las dos terceras partes de los españoles, el Santo de los grandes menus con todos sus riesgos en sólidos y líquidos.

«No olviden los mas severos, sobre todo si son débiles, que las bajas temperaturas que estamos sufriendo no consientan prolongadas abstinencias, y recuerden los gastrónomos que á pesar del frío estamos á las puertas de la primavera.»

COMISION PROVINCIAL DE LAS BALEARES.

El próximo jueves Santo será llevada en solemne procesion la efigie de Nuestro Divino Redentor que bajo la invocacion de la Sangre se venera en la iglesia del Hospital de esta ciudad, recorriendo la carrera que á continuacion se expresa:

Calle de la Beneficencia, del Jardin botánico, iglesia de Santa Magdalena, calles de San Jaime, de Roig, iglesia de Capuchinas, calles de idem, de la Rosa, plazuela de Truyel, calle del Teatro, Rambla entrando en la iglesia de Teresas, calle de los Olmos, iglesia de Santa Catalina de Sena, calle de San Miguel, plaza Mayor, calles de Cererols, de la Plateria, de Santa Eulalia, plaza de idem, calles de San Francisco, del P. Nadal, del Sol, plaza del Temple, calle de idem, iglesia de San Gerónimo, calles de la Puerta del Mar, de Monserrat, del Beato Alonso, de Fonollar, iglesia de Santa Clara, calles de idem, de la Pureza, de San Pedro Nolasco, del Capiscolato, del Deanato, Sta iglesia Catedral, calle del Mirador, patio del Real Palacio, plazas de Cort, de las Copiñas, calles de las Miñonas, de Puigdorflia, de San Nicolás, de Brondo, de Zaganada, de la Concepcion, iglesia de id, calle de la Piedad y plaza del Hospital.

La procesion saldrá á las cinco de la tarde y no serán admitidos en ella los que lleven traje de caperuza, á excepcion de los coros invitados.

Y á fin de que tan solemne acto se verifique con la compostura y lucidez que exige la presencia de la imagen de Nuestro Redentor, y requiere á la vez la pública manifestacion de nuestras creencias religiosas, se invita al vecindario de esta ciudad y muy especialmente á las personas piadosas para que se sirvan concurrir, dando así una muestra inequívoca de sus sentimientos católicos y de la especial devocion que les inspira la figura sacrosanta de Jesus crucificado.

Palma 19 de Marzo de 1883.—El Vice-Presidente.—Manuel Guasp.—P. A. de T. C.—El Secretario, Silvano Font.

Veán nuestros lectores las noticias que sobre el último temporal de nieves, nos traen los periódicos del continente:

«Hielos en el Este y en el Mediodía de España.

Los daños causados en estas regiones por el frio intenso de los últimos días, han sido grandes.

En Murcia, según cartas que hoy hemos recibido, las hortalizas y frutos tempranos que allí, por su exportacion á Madrid y al extranjero, forman la principal riqueza, toda esta riqueza ha sido destruida por los hielos que, según los naturales del país, hace muchos años no conocian tar terribles.

También en el campo de Murcia se ha helado la flor del marañón y la hoja de la morera, contribuyendo todo á difundir disgusto y alarma en el país.

En Cataluña los frios han hecho también daño en los viñedos.

Los corresponsales de Jerez dicen, por su parte, que las fuertes heladas de los últimos días han hecho mucho daño á las viñas.

Y de Granada comunican que las plantaciones de caña de azúcar en aquella provincia, han padecido bastante.

En las vegas de Valencia y Gandia se han helado las verduras tempranas y las plantaciones preparadas para la próxima primavera. Los naranjos han sufrido también, y aun en los pueblos del interior el efecto de los frios se ha dejado sentir en los sembrados.

En Jerez, los hielos han destruido las yemas de multitud de cepas, siendo grandes los estragos en las viñas lo mismo que en los plantíos.

De Málaga dicen los periódicos que las plantaciones de cereales presentan un aspecto regular, por más que la recolección será este año más tardía que otra.

En la segunda quincena de este mes comenzará en los pueblos de la costa la monda de cañas de azúcar. La cosecha ofrece favorable aspecto.

De Cataluña, ya dijimos ayer algo, añadiendo hoy que por efecto de las nevadas, muchos árboles han quedado muertos. En Tarragona, particularmente en las comarcas de Gadesa y Priorato, puede considerarse perdida la cosecha de almendras, principal riqueza de dichos puntos.

En Cervera y otros puntos de la provincia de Lérida, los hielos han producido funestas consecuencias, tanto en los sembrados como en los árboles.

Los periódicos de otras localidades dan cuenta en análogos términos de los efectos de las nieves y hielos.»

Según dice un colega, un hombre que llega á los treinta años de edad, ha dormido seis mil días; ha trabajado otros tantos; ha andado ochocientos; se ha divertido cuatro mil; ha empleado en comer 4.500.

Se ha comido 70.000 libras de pan; 20.000 de carne; y 5.000 de verdura, huevos, pescado, etc.

¡Comer es!  
Se ha bebido 6.000 galones de agua y otros líquidos, con los que podría formarse un lago de 300 pies de superficie por 3 de profundidad.

Paréceme que en nuestro país, podría rebajarse, en general, la cantidad de carne que señala el colega, aumentándose en cambio el de la verdura entre cuyos ejemplares podrían figurar en primer término los tomates.

CORRESPONDENCIA

Madrid 17 Marzo 1883.

Sr. Director de EL BALEAR:

El Sr. Barzanallana suscitó ayer de nuevo en el Senado la cuestion de los tratados de Comercio. La Real Orden del 15 del corriente sometiendo á las tarifas de la primera columna del arancel los productos de las naciones que tienen pendientes tratados comerciales con España, no será efectiva en toda su extension, porque hoy aparece en el diario oficial una disposicion, mediante la cual se concede una nueva prórroga á la Suecia y Noruega y á la Suiza, cuyos tratados están ya hechos y serán presentados en breve á la ratificación. Cuando nada se dice del tratado con Alemania, es de suponer que las cosas siguen como antes y que las negociaciones no marchan en vías de avenencia. Esta situacion indecisa creada por la referida Real Orden no es muy satisfactoria para los intereses de entrambos países; pero nada tan atendible como las razones que la han motivado. Si nuestro gobierno sabe mantenerse con

energía, será digno de todos los elogios. Al fin y al cabo, la mas interesada en poner término á este estado de cosas es la Alemania, porque de no convenirse esta con España dentro de breve plazo, el comercio de exportacion alemana sufrirá un rudísimo golpe. Mas vale haber adoptado una medida radical, que dar largas al asunto otorgando nuevas prórogas, que despues de todo parecian exigir debilidad de nuestra parte.

El movimiento parlamentario acusa cierta languidez, acaso porque estamos en vísperas de vacaciones, y sabido es que en estos días todo suele aplazarse para despues de Pascua. En los círculos políticos han producido sensacion las últimas noticias de Londres, las cuales, unidas á las que hace días vienen llegando de París, constituyen como un consuelo para nosotros, que tanto nos habiamos alarmado ante lo de *La Mano Negra*.

Esta cuestion, descartada de las exageraciones de ciertos corresponsales, queda bastante animada. En el fondo, mas que un conflicto social encierra un fenómeno de criminalidad, que algunos tratan de encubrir ó atenuar con el charlatanismo de ciertas escuelas políticas. Mientras dure la actual efervescencia, todo lo que en Andalucía ocurra se atribuirá á *La Mano Negra*. Creo que á esta asociacion, vulgar complot de asesinos, se le han colgado ya muchos milagros á los que es completamente ajena.

Por lo demás, el gobierno, según mis noticias, está dispuesto á que la ley se aplique sin ningun linaje de contemplacion. Los criminales serán juzgados y condenados, y poco despues nadie se acordará ya de *La Mano Negra*, á excepcion de las miserables familias de aquellos ilusos, que gemirán en la deportacion ó en los calabozos. Los periódicos franceses que se complacen en exagerar los horrores de la situacion de Andalucía, podrian con mas provecho hacer cálculos sobre el alcance de su anarquismo; y el mismo *Times* de Londres dando tréguas al espanto que le causamos, podrá recrearse y especular en los últimos ensayos de la dinmítica feniana. Verdad es que el conflicto local andaluz parece juego de niños, al lado del conflicto permanente que las liberales instituciones inglesas han logrado crear en Irlanda. K.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE LAS BALEARES.

Cartas detenidas en esta Administracion por falta de franqueo desde el día 8 hasta el de la fecha inclusive.

Num. 31, Miguel Mas Barceloneta.—32, Juan Vicente Balaguer. Palma.—33, Gerónimo Montaner, sin direccion.—24, José Juan, Valencia.—35, Josefa Segarra, Madrid.—36 Salvador Segarra, Alginet (Valencia).—37, José Giner, Cuart de Pollet (Valencia).—38, José Escuita, Valencia.—39, Manuel Serradar, Picaña (Valencia).

Palma 15 de Marzo de 1883.—El Administrador Principal, Enrique Fajarnés.

Telegramas Particulares.

Madrid 18 á las 7'15 l.

(Recibido á las 8'10 n.)

Completa tranquilidad en París.

Los anarquistas se limitaron á celebrar reuniones privadas y banquetes de confianza que disolvió la policía.

Gran meeting Saint-Etienne; los manifestantes se retiraron sin insistencia.

Madrid 18 á las 11'15 n.

La «Gaceta» no publica ninguna disposicion de interés general.

Se han hecho nuevas prisiones en Andalucía.

Continúan siendo generales las lluvias, mejorando el aspecto de los campos y asegurando las cosechas.

La comision de primeras materias ha modificado su dictamen respecto de los aceites y las lanas.

Madrid 19 á las 5 l.

En el Congreso sigue la discusión de las primeras materias.

Las lluvias han sido generales en toda España.

Reina tranquilidad en París. Las manifestaciones de los departamentos han revestido escasa importancia.

El Superior de los Jesuitas ingleses ha recibido por el correo un paquete explosivo, sin que haya ocurrido ninguna desgracia.

Bolsin: 64'35.

# Depósito de Alfombras

Y  
gran almacén de muebles de lujo

DE  
BERNARDO OBRADOR Y MUT,  
PLAZA DE CORT—PALMA.

En este antiguo y acreditado establecimiento se ha recibido un escogido y variadísimo surtido de géneros de tapicería para la estación de invierno, particularmente toda especie de *Alfombras*, de las clases y precios siguientes:

MOQUETAS, de 24 á 30 Rvn. la cana.  
FIELTROS, de 18 á 28 id. id.  
ABACÁS, de 4 á 14 id. id.

Hay además una gran colección de *Alfombras sueltas* para pie de sofá y de cama, con nuevos y variados dibujos, á precios baratísimos.

Se ha recibido también una gran colección de telas para forrar sillerías, desde el precio de 16 á 140 Rs. cana.

En el ramo de *Ebanistería y Sillería* hay una gran variedad de Roperos, Camas, Consolas, Bufets de salón, Mesas y Aparadoras para comedor, y gran número de dibujos de sofás, sillones y sillas para tapizar.

A cuántos tengin que comprar algunos de los expresados muebles ó géneros, se les recomienda visiten el expresado establecimiento,

PLAZA DE CORT—PALMA.

39

## BANCO VITALICIO DE CATALUÑA.

COMPAÑÍA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA  
domiciliada en Barcelona

CALLE DE SAN HONORATO, ESQUINA Á LA PLAZA DE SAN JAIME

Capital de garantía: 10.000.000 de pesetas.

Las operaciones de este Banco comprenden tres secciones que son

LA CAJA DE IMPOSICIONES

Se admiten imposiciones al interés de 4 por 100 anual. La primera imposición no puede ser menor de 100 pesetas; las siguientes se admiten desde 25 pesetas. El impo- nente puede retirar las cantidades de los intereses, en todo ó en parte, el día que quie- ra. Si los depósitos se hacen por un plazo fijo, el interés es convencional.

LOS SEGUROS MÚTUOS

En esta combinación pueden inscribirse niños y personas de todas edades bajo la condición de renunciar el capital ó intereses ó solamente á los intereses si el sólo no muere. Por medio de este seguro pueden formarse insensiblemente capitales para dotes, para redención de quintas ó para establecerse los jóvenes en alguna profesión ó indus- tria y por su medio puede además cualquier persona ir aumentando su capital para go- zarlo mas tarde ó legarlo á sus herederos.

LOS SEGUROS A PRIMA FIJA.

Hasta hace poco en España carecíamos de uno de los elementos indispensables para afianzar de una manera fácil y estable el porvenir de las familias, es decir, no tenia- mos el medio de proporcionarnos lo que en el extranjero es considerado por cualquier jefe de familia como el patrimonio mas seguro, como la herencia mas legítima de la prevision y cariño de los padres.

El Banco Vitalicio, pues, ofrece estos medios, estos recursos, á cuyo efecto tanto para constituir capitales, como para crear rentas, ha establecido todas las combinacio- nes necesarias y todo lo mas perfecto que la práctica y experiencia de diez siglos ha acreditado.

Para informes en Palma podrán dirigirse los señores suscritores, al Sr. D. Joé L. Pons calle de San Sebastian número 10, piso principal.

## OBRAS DE VENTA

En la imprenta y librería de este periódico.

Enseñanza práctica del Castellano en las Baleares, por D. Damian Boate- lla y D. Matias Bosch.—2.ª parte.—A dos rs. y medio ejemplar y á 23 rea- les docena.

*Jucios de un trabajador*, por D. Miguel Quetglas y Bauzá, forma un to- mo en cuarto mayor de 142 páginas 2 rs.

*Recetario para tintas negras de colores y simpáticas*, 1 real.

*Catecismo histórico* por el abad de Fleury, 2 rs.

*Gramática de la lengua Castellana*, 2 rs.

*Cartilla para el uso de las escuelas*, 3 cs.

*Tablas de cuentas*, aumentadas con el sistema métrico decimal y las medi- das antiguas de Mallorca, 3 cs.

*Catecismo de la doctrina cristiana*, por el P. Ripalda, 1 real.

*Fisiología de la timba y tratado completo del juego del monte* por un punto 1'50 rs.

*Plaquetas impresas de inquilinatos*, 5 cs.

*Diarios de navegacion* los hay á varios precios.

*Cuadernos de Bitácora*, á diferentes precios.

*Ley electoral* publicada en la Gaceta de Madrid el 30 Diciembre 1878.—2 r.

*Vuelve la paz al hogar*, drama en tres actos de D. Lorenzo Orbi, 3 rs.

*Libros de cuentas hechas* para la venta de cerdos, 4 rs.

*La Ley sobre desalcucos*, anotada y con observaciones interesantes para la inteligencia de todos y formularios para su sustanciacion, 2 rs.

*La Verdad en el Vaticano*.—Tres cuartillos.

*Estado Religioso y Social de la Isla de Mallorca*.—16 rs.

*Colección de Guisados* y manera de prepararlos, por T. C.—Un real.

*Reduccion de kilos á libras y milésimas* por J. S.—Un real.

*Aserra qui pot ó el baile dels tres caramells*, comedia en un acto por Don Miguel Bibiloni y Corró.—3 rs.

Juicio de la prensa española sobre la cuestion social Mallorquina y sobre el libro de polémica titulado Estado religioso y Social de Mallorca —4 rs.

*Los explotadores*, novela original por D. Miguel Bibiloni y Corró.—4 rs.

# La Cordelera Española.

SOCIEDAD  
ANÓNIMA.



PALMA  
DE MALLORCA.

Gran cordelería Mecánica de jarcias y cuerdas de *abacá* de Manila *sisal*, *cáñamo* blanco y alquitranado y de toda clase de hebras propias para la Marina, Minería, Agricultura y demás industrias en que entra la cuerda como agente auxiliar.

Única cordelería mecánica en España montada según los mas perfeccionados ade- lantos de esta industria en Inglaterra y en los Estados Unidos. Las cuerdas de *abacá* de Manila y las de *sisal* ó *heniquen* se elaboran engrasadas ó en seco por el mismo proce- dimiento Norte-Americano.

Estas hebras sustituyen á la cuerda de esparto con gran ventaja por su resistencia, Puracion y elasticidad.

Para precios y demás informes dirigirse directamente al señor Gerente de La Cor- delera Española.

48

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputación.

AGENCIA MINERO-METALURGICA

CREADA PARA LA  
EXPOSICION NACIONAL DE 1883  
2, Valverde, 2.

Se admiten muestras de mineral de to- da clase; se admiten productos de las artes metalúrgicas, cerámica y de cristale- ría, con destino á la Exposición que ha de celebrarse en el palacio que se está cons- truyendo en el Retiro, cuyas muestras y objetos habrán de remitirse por los inte- resados con porte pagado, obligándose además á satisfacer los gastos que ocasio- ne su instalacion, conservacion, recogida y su devolucion con los diplomas y pre- mios que obtengan.

Esta Agencia tendrá intérpretes y per- sonal con distintivo, y desde 1.º de Abril publicará un periódico semanal, crónica de la Exposicion, órgano oficial de los in- tereses de la Agencia.

Además de la representacion, admite también comisiones para la compra venta de minas y minerales, escoriales, escom- breras, terreros, formacion de sociedades minero metalúrgicas, fabricas de benefi- cio, fabricas de leza y venta de kaolin.

Responderá la Agencia de toda opera- cion en que intervenga, poniendo de ma- nifiesto los informes facultativos, títulos de propiedad, certificaciones y cuantos documentos sean necesarios, sin los cua- les, no se admite la Comision.

Direccion para la correspondencia: Se- ñor Director de la Agencia Minero Meta- lúrgica, Valverde, 2, Madrid.

ALMACEN DE MUSICA

DE PERELLÓ,

Union, 19.

CANIACHO

(YA CAYÓ.)

Polka para piano á 6 reales.

MAS NOVEDAD. La Coite de Gra- nada, Fantasia Morisca de Chapi, Marcha del Torneo, Meduccion, Serenata y final para Piano y toda la demás música anti- gua y moderna hasta el día y la Religiosa.

Stabat Rossini á 8 reales.

Union, 19.

Dinero á préstamo.

Calle de los Hostales, 24—2.º informa- rán.

Horas de despacho, por las mañanas de 7 á 9, por las tardes de 3 á 6.

EL PANCARITAT

DE S.º ARRACÓ.

Comedi en un acte y en vers mallorqui, per un pagés de Andraitx.

Se halla de venta en la calle de Pala- cio número 4 á 2 rs. ejemplar.

También se vende en el mismo estable- cimiento Sa R volució de un poble del mismo autor.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

Cualquiera que haya

perdido un todo de carruaje desde la Ciu- dad á Son Inglada, el carrero del Regi- miento de Filipinas dara razon.

Alquiler.

Se alquila una cochera en la piza de la puerta Pintada, con agua y bastante comodidad. Informarán en la calle de Sintas, número 5.

Ganga.

Hay para vender una galera de lujo en muy buenas condiciones. La persona que desea adquirirla, puede avistarse con el maestro de carruajes Miguel Monserrat, que vive frente al cuartel del Carmen.

Tanto se vende como

se alquila una casa de recreo situada en uno de los parages mas alegres de Son Serfa. En esta imprenta darán razon.

EL VAPOR

LULIO,

saldrá de este puerto para el de BARCE- LONA, todos los mártas á las cuatro de la tarde con la correspondencia pública.

Admite carga y pasajeros.

CANIACHO

(YA CAYÓ.)

Polka para piano, del maestro D. E. Martí Puig, autor de la célebre y popular Polka

El As de Oros.

Ambas composiciones, se hallan de venta en la

BIBLIOTECA MUSICAL.

5.—Jovellanos—5.

En el mismo establecimiento acaba de recibirse un magnífico surtido de *Música Religiosa* en mas para canto y órgano ó piano. Ave Maria, y otras de los mas acreditados compositores antiguos y mo- dernos.

5.—Jovellanos—5.

BIBLIOTECA MUSICAL.

Una Ganga.

En la Platería número 34, se venden todos los aparatos de una tienda como son vidrieras y los mostradores incluso el (TAURELL) dicha tienda tanto puede servir por zapateria como por merceria, confitero ó boticario. Todo al estilo mo- derno y nuevo con sus correspondientes vidrios y que se dara por un precio muy barato.